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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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Адреса сопротивления

В СОСНОВОБОРСКЕ,
городе�спутнике Крас�
ноярска, прошёл митинг

против повышения тарифов
на тепло, электроэнергию и
воду. Плата за жилищно�ком�
мунальные услуги и капиталь�
ный ремонт ощутимо бьёт по
карману горожан, особенно
пенсионеров. Организаторам
акции выступил Сосновобор�
ский горком КПРФ. Местные
власти без всяких мотивов не
разрешили провести митинг в
центре, предложив площадку
на задворках. Тем не менее со�
бралось более 500 человек.

Ораторы с возмущением
говорили, что тарифы на ус�
луги ЖКХ ежегодно растут, а
качество предоставляемых
населению услуг нисколько
не улучшается. Для подавля�
ющего большинства горожан
нынешней весной стали шо�
ком коммунальные платёж�
ки. Недавно управляющая
компания выставила счета с
заоблачными суммами за
тепло, потреблённое в про�
шлом году. Одним придётся
доплатить 2—3 тысячи руб�
лей, другим — 4—5 тысяч.
Ситуация в Сосновоборске
подтверждает полный крах
жилищно�коммунальной по�
литики в России. Не случай�
но городские чиновники
проигнорировали приглаше�
ние принять участие в ми�
тинге, а с великой помпой от�
крытая в городе обществен�
ная приёмная «Единой Рос�
сии» завалена жалобами на
произвол в сфере ЖКХ.

Горожан возмущает, что эта
отрасль хозяйства стала кор�
мушкой для распоясавшихся
от безнаказанности чиновни�
ков, для них ЖКХ стало тол�

стым кошельком. По подсчё�
там независимых специалис�
тов, тарифы на услуги ЖКХ в
Сосновоборске завышены в
два раза. Председатель совета
одного из домов заявил на ми�
тинге, что только за год жиль�
цы переплатили 700 тысяч
рублей. 

При этом городские и ком�
мунальные власти создали
ситуацию, в которой правду
найти невозможно. Особенно
часты ссылки на «сбой в ком�
пьютерной системе». Наме�
ренно открываются новые

коммунальные сайты, а ин�
формация на прежних исче�
зает. А теперь в Сосновобор�
ске ещё одно ноу�хау: внедре�
ны чеки оплаты за услуги
ЖКХ с особой краской — она
исчезает через пару лет, и до�
казать что�то в суде будет не�
возможно.

Интересы горожан в во�
просах коммунального об�
служивания не защищают не
только городские власти и
отделение «Единой России»,
но и мировые и районные
суды. 

В нынешних условиях мож�
но добиться порядка в сфере
ЖКХ, если к власти на местах
придут честные и бескорыст�
ные управленцы. 

Участники митинга приняли
резолюцию, которая будет на�
правлена президенту В. Пути�
ну, Председателю ЦК КПРФ 
Г. Зюганову, депутатам фракции
КПРФ в Государственной думе.

Сосновоборцы требуют
провести комплексный аудит
тарифного дела с привлечени�
ем работников ФАС РФ,
Счётной палаты Краснояр�

ского края, а также обосно�
вать двукратное увеличение
платы за тепло. Необходимо
восстановить отменённую в
2015 году пятидесятипроцент�
ную льготу инвалидам за услу�
ги ЖКХ.

Резолюция содержит тре�
бование, чтобы в оплату ус�
луг ЖКХ не входили расходы
на содержание инженерных
сетей.

Ситуация может существен�
но измениться, считают со�
сновоборцы, если будет нача�
та реальная борьба с корруп�
цией, чтобы на скамью подсу�
димых отправлялись не мел�
кие исполнители, а организа�
торы мошеннических схем и
«откатов» из числа чиновни�
ков и депутатов. 

Оплата отопления должна
производиться по факту по�
требления тепла. Сейчас про�
исходят корректировки платы
за отопление и используется
для расчёта среднемесячный
объём потребления тепла в
предыдущем отопительном
периоде. Когда в квартирах
будут стоять приборы учёта на
батареях отопления, которые
зафиксируют фактическое
потребление тепла за отопи�
тельный период, вот это и бу�
дет самая эффективная плата
за отопление. Она исключит
необоснованные корректи�
ровки счетов.

Проигнорировали митинг не
только городские чиновники,
но и депутаты�«единороссы»,
которым принадлежит боль�
шинство в городском Совете.

Александр КОЗЫРЕВ.
(Соб. корр. «Правды»).

г. Красноярск.
Фото автора.

У последней черты
Руки прочь

от Красного Знамени
и полководцев Победы!

Заявление Президиума ЦК КПРФ
В постыдной войне против советского на�

следия произведён очередной бесславный
залп. Возникла идея внедрения своего рода
правил при проведении мероприятий в День
Победы. С предложениями такого рода вы�
ступили люди, называющие себя организато�
рами акции «Бессмертный полк». Как оказа�
лось, их раздражение вызывают красные зна�
мёна и портреты советских полководцев и
руководителей государства, в особенности
И.В. Сталина. Использование этих образов
во время шествий «Бессмертного полка»
предлагается запретить. Аргументируя свой
скандальный призыв, «организаторы» ут�
верждают, что алые стяги и изображения вое�
начальников в руках граждан являются «спе�
куляциями» и «попыткой приватизации»
праздника в интересах «конкретной партии и
политического движения».

Более абсурдный довод придумать было
бы сложно. Как известно, Победу в Великой
Отечественной одержали не какой�то неиз�
вестный народ и не какое�то неведомое госу�
дарство. Это была страна, в которой русский
народ объединил свыше ста наций и народ�
ностей. Под руководством Коммунистичес�
кой партии наш многонациональный совет�
ский народ и разгромил немецко�фашист�
ские полчища. А Союз Советских Социалис�
тических Республик был страной со своими
государственными символами. И важней�
ший среди них — Красное знамя с серпом и
молотом. Под этим знаменем шли в бой со�
ветские солдаты. Под ним совершались бес�
смертные подвиги. Именно этот стяг был во�
дружён над павшим рейхстагом в победном
мае 1945 года.

Возникает справедливый вопрос: а с какой,
собственно говоря, стати могла родиться
столь чудовищная идея — запрещать выходить
9 Мая с портретами полководцев и руководи�
телей СССР — победителей фашизма? Поче�
му это оказалось возможным? Как можно от�
рицать вклад И.В. Сталина, В.М. Молотова,
М.И. Калинина, Г.К. Жукова, К.К. Рокоссов�
ского, А.М. Василевского, И.С. Конева, Р.Я.
Малиновского, И.Д. Черняховского и других
полководцев в Великую Победу? И разве это
не образчик циничной фальсификации, не
попытка извращения нашей истории?

Напоминаем авторам оскорбительного
предложения, что Федеральным законом от 
7 мая 2007 года Знамя Победы признано
«официальным символом победы советского
народа и его Вооружённых Сил над фашист�
ской Германией в Великой Отечественной
войне 1941—1945 годов, государственной ре�
ликвией России». В День Победы 9 мая ко�
пия этого Знамени вывешивается наравне с
государственным флагом Российской Феде�
рации. Соответствующие нормативные акты
приняты в большинстве регионов страны.
Таким образом, призывы не допустить ис�
пользования Красного знамени во время де�
монстраций 9 мая не только сомнительны с
точки зрения морали и исторической прав�
ды. Такая позиция входит в прямое противо�
речие с российским законодательством.

Возникает вопрос: какие цели преследуют
авторы подобных заявлений? Если они реша�
ют задачу дискредитировать саму идею «Бес�
смертного полка», то ими выбран верный
путь. Подобными провокациями искажается
память о величайшем свершении нашего
прошлого. Бросается тень на ратный и трудо�
вой подвиги советского народа. Обильно
льётся вода на мельницу русофобов и антисо�
ветчиков всех мастей — и доморощенных, и
забугорных.

К сожалению, данный случай — не еди�
ничный. Попытки переписать историю Ве�
ликой Отечественной войны продолжаются
не одно десятилетие. Первопроходцем этой
гнусной практики стал министр пропаганды
фашистской Германии Йозеф Геббельс. Сле�
дом за ним вся рать антисоветского фронта

повторяла измышления его зловещей конто�
ры. И эти старания не прошли даром.

Возрождение нацизма стало реальностью
наших дней. Парады легионеров «Ваффен
СС» превратились в обычную практику в
странах Прибалтики. Прославление гитле�
ровских приспешников происходит на Укра�
ине. Памятники советским воинам�освобо�
дителям беспощадно уничтожаются в Поль�
ше и ряде других государств. В западных
странах всё настойчивее отрицается вклад
СССР в Победу над фашистской Германией.

Но чем кардинально отличается деятель�
ность провокаторов внутри России? Разве не
у нас возникали попытки перелицевать Зна�
мя Победы, заменив серп и молот на стран�
ную белую звезду? Разве не в Москве продол�
жается позорная драпировка Мавзолея В.И.
Ленина перед военным парадом в День Побе�
ды? Разве не в России вопреки прекрасным
традициям глубоко достоверных советских
фильмов о войне штампуются сомнительные
киноподелки?

Закономерный итог вакханалии историче�
ских фальшивок — призывы пересмотреть
отношение к генерал�предателю Власову! И
занимается этим не какая�то безызвестная
группка маргиналов�неонацистов. Этим за�
нимается Ельцин�центр — откровенно русо�
фобский гадюшник, оскорбляющий наш на�
род и пускающий свои ядовитые метастазы
по всей стране.

Ртутные пары антисоветизма отравляют
сегодня и выдающуюся идею «Бессмертного
полка». Безусловным позором стало случив�
шееся 9 мая прошлого года в Перми. Людей,
пришедших со Знаменем Победы, не пускали
в колонну демонстрантов, а тех, кто красные
флаги всё же пронёс, задерживала полиция.
Теперь эту отвратительную практику пыта�
ются распространить на всю нашу страну.

Попытки лишить праздник Победы его
идейного содержания и уничтожить людскую
память преступны. За последние годы «Бес�
смертный полк» стал по�настоящему нацио�
нальным явлением. В великом народном по�
рыве участвуют миллионы наших сограждан и
жителей других стран. Потуги отдельных пиг�
меев диктовать свои позорные условия наро�
ду�победителю обречены на провал. Никто не
вправе присвоить себе полномочия унтер�
пришибеевских «модераторов» всенародной
акции. Никому не удастся запятнать иудиным
поруганием великолепную идею, возникшую
из глубины масс. Мы не дадим тащить отраву
«декоммунизации» от прибалтийских нацис�
тов и украинских бандеровцев в Россию!

Коммунистическая партия Российской
Федерации предупреждает всех, кто покуша�
ется на великие страницы советской исто�
рии: с прошлым не шутят. Ваши позорные
поползновения ещё глубже раскалывают на�
род и ослабляют страну перед лицом внеш�
них угроз. Тот, кто не понимает этого, либо
круглый дурак, либо законченный мерзавец
и откровенный враг нашей Родины.

Великая Победа была и навсегда останется
торжеством социализма и советского строя.
День Победы — это праздник под Красным
знаменем. Призываем граждан России ярко
напомнить об этом всем и каждому в день 
9 Мая!

Победа над фашизмом — одно из самых ве�
ликих достижений человечества. И это завое�
вание всего советского народа: полководцев
и рядовых, тружеников фронта и тыла, вете�
ранов революционных сражений и «детей
войны». Игнорировать это — недостойно и
подло. Те, кто встаёт на этот путь, получат
презрение народа и наш достойный жёсткий
отпор.

Память о Победе над фашизмом священна!
Руки прочь от Знамени Победы и героев�

освободителей!
Геннадий ЗЮГАНОВ,

Председатель ЦК КПРФ.

В ДОМ к неформальному
лидеру ямальских тунд�
ровиков коммунисту

Ейко Сэротэтто в посёлке Па�
наевск 14 апреля нагрянули
полицейские. 

Визит силовиков случился
по поводу состоявшейся 27
марта в тундре встречи олене�
водов, в которой участвовали
около 30 человек. Они потре�
бовали от властей разрешить
для кочевников вылов сиговых
пород рыбы, обеспечить рабо�
той коренных жителей, ока�
завшихся в трудном положе�
нии, отказаться от строитель�
ства газопровода на Обской
губе и детально расследовать
убийство оленевода Нико�
лая Хоротэтто, произошедшее 

4 марта этого года в Ямальском
районе ЯНАО, «чтобы дело не
было пущено на самотёк». 

После этого Сэротэтто и об�
винили чуть ли не в экстре�
мизме. Полицейские состави�
ли протокол об администра�
тивном правонарушении, суть
которого — «организация не�
санкционированного публич�
ного мероприятия — собра�
ния в тундре». Теперь Ейко
грозит большой штраф. 

Сам он расценивает это как
попытку властей припугнуть
его, чтобы впредь не проявлял
общественной активности.
Тем более — политической.
Ведь Ейко Сэротэтто, являясь
членом КПРФ, не раз участ�
вовал в протестных акциях,

проводимых региональным
отделением партии. 

На днях активист опублико�
вал на своей странице в соцсе�
ти «ВКонтакте» уведомление
о проведении ещё одного со�
брания в тундре по хозяйст�
венным вопросам, а также с
возможным «обсуждением
фактов коррупции высших
должностных лиц ЯНАО». 

«Предполагаемое число уча�
стников публичного меропри�
ятия в форме митинга — 15 че�
ловек, 800 голов оленей и 
8 оленегонных собак, — уве�
домляет, не без юмора, Ейко
главу Ямальского района Анд�
рея Кугаевского и губернатора
Ямала Дмитрия Артюхова. И
тут же их успокаивает. — Во
время митинга будут использо�
ваться арканы, возможно, сне�
гоходы. Обеспечение общест�
венного порядка гарантируем». 

По сообщениям 
информагентств. 

Фото Голос Тундры/Вконтакте.

В тундру на митинг!
ЦЕНТРАЛЬНЫЕ улицы столицы Алжира по3прежнему перепол3

нены, сотни тысяч людей продолжают собираться на акции про3
теста. Манифестантов не удовлетворила отставка президента Абдель
Азиза Бутефлики: народ настаивает на уходе из властных структур
всех представителей режима, правившего страной два десятилетия.

«Мы пришли сюда, чтобы потребовать не просто сменить, а ис3
коренить этот режим, — цитирует демонстрантов агентство «Рей3
тер». — Здесь собрались и старики, и молодёжь, все хотят реформ
и будут протестовать, пока не добьются своего».

На митингах звучат призывы бойкотировать президентские вы3
боры, намеченные на 4 июля. Манифестанты требуют полностью
обновить весь высший эшелон власти, включая премьер3министра и
исполняющего обязанности главы государства. Ранее свой пост по3
кинул председатель Конституционного суда.

Что касается армии, то она пока сохраняет нейтралитет. Главно3
командующий вооружёнными силами Алжира Ахмед Салах выказал
некоторое недовольство продолжением акций протеста, однако
вновь заверил, что страну ожидают коренные перемены.

Фото Рейтер.
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Должны сидеть
Коммунисты поддержали нацеленную против кор�

рупции протестную акцию, которую в городе Елабуге
Республики Татарстан провели местные активисты
под лозунгом «Воры должны сидеть в тюрьме». Дело
в том, что с трибуны митинга прозвучали результаты
проведённой антикоррупционной проверки, устано�
вившей сомнительные схемы распределения зе�
мельных участков в Елабужском районе.

П РОВЕРКА установила, что
1/7 часть земли Елабуги
принадлежит одной семье,

купившей участки по бросовым
ценам как земли сельхозназначе�
ния, которые стали стоить в разы
дороже после того, как были при�
соединены к городу и получили
статус земель для жилищного
строительства.

Поддержал протест и первый
секретарь горкома КПРФ Набе�
режных Челнов Владимир Васёв,
который рассказал об успехах
партии в антикоррупционной
борьбе в своём городе, где в мест�
ную казну были возвращены уча�
стки, незаконно выданные пре�
дыдущей администрацией одно�
му предпринимателю, на общую
сумму 3 млрд рублей.

На митинге было зачитано по�
слание депутата Госдумы от
КПРФ Юрия Синельщикова:

«Борьба с коррупцией является
для КПРФ одной из важнейших
задач. Сейчас из тысячи фактов
коррупционных проявлений до�
ходит до суда лишь одно. Я убеж�
дён, что для эффективной борьбы
с коррупцией необходимо ис�
пользовать институты граждан�
ского общества, в первую очередь
на местном уровне. Важным
вкладом в это является ваш ми�
тинг. Спасибо вам за активную
гражданскую позицию!»

Митинговавшие приняли резо�
люцию с требованием открытого
и независимого расследования
фактов коррупции, которые были
названы в докладе антикоррупци�
онной комиссии при президенте
Республики Татарстан. Винов�
ные, допустившие нарушения,
должны понести заслуженное на�
казание.

Михаил ЛЯПУНОВ.

ВВВВррррееееммммяяяя    ввввыыыыббббииииррррааааттттьььь    ««««ППППррррааааввввддддуууу»»»»
До 15 июня во всех почтовых отделениях России проводится подписка на газету «Правда»

на второе полугодие 2019 года. Кроме того, ещё не поздно
оформить подписной абонемент на июнь 2019 года.

Наш индекc остаётся прежним — 50102.

Первомай в столице
Центральный, Московские городской и обла3

стной комитеты КПРФ, ряд других левых обще3
ственных организаций и независимых профсою3
зов проведут в Москве 1 мая демонстрацию и
митинг, посвящённые Дню международной со3
лидарности трудящихся.

Сбор участников — c 11.00 до 12.00 на Калуж3
ской площади с построением колонны по улице 
Б. Якиманка.

Открытие митинга — в 13.00 на Театральной
площади.
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Россия: взгляд со стороны

СПЕЦИАЛИСТЫ авиаци�
онной отрасли и те, кто
связан с эксплуатацией

так бесцеремонно рекламируе�
мого Погосяном некачествен�
ного типа самолётов, уже много
лет с фактами в руках доказыва�
ли, что от SSJ100 (Суперджет�
100) разумнее отказаться, чем
вкладывать в него бешеные
деньги. Теперь этот тип самолё�
тов забраковали и иностранные
компании. А расплачиваться
приходится Российской Феде�
рации. Например, только мек�
сиканской компании, купившей
сгоряча 22 самолёта SSJ100 (Су�
перджет�100), АО «Гражданские
самолёты Сухого», входящему в
госкорпорацию, пришлось в ка�
честве компенсации выплатить
40 миллионов долларов.

Отказалась от семи самолётов
этого типа и ирландская авиа�
компания. Что касается отечест�
венных компаний, то ни одна из
них не закупала бы машины
этой марки, если бы не усилен�
ный нажим со стороны прави�
тельственных структур.

Наконец, менеджеры ГСС
нашли обанкротившуюся ком�
панию Adria и в прошлом году
подписали с ней соглашение о
поставке в 2019 году 15 самолё�
тов SSJ100 и о создании в аэро�
порту Любляны совместного
предприятия по техническому
обслуживанию и ремонту этих
самолётов.

В период наибольшего рек�
ламного шума (истинного шоу!),
организованного М. Погося�
ном, планировалось серийно
выпустить 1000 экземпляров са�
молёта SSJ100. Затем цифры бы�
ли скорректированы до 500, а
фактически изготовлено 148 ма�
шин, которые в основном про�
стаивают в ремонте, имея сред�
ний налёт в 4—5 раз меньше, чем
даже давно находящиеся в экс�
плуатации отечественные лай�
неры типа Ту�154.

Удивляет то, что положение
АО «ГСС» не пострадало даже
после ЧП, которое произошло в
Индонезии во время демонстра�
ционного полёта. По данной ка�
тастрофе были сделаны ориги�
нальные выводы: она якобы «не
связана с техническими непо�

ладками и особенностями кон�
струкции». Под давлением 
М. Погосяна и его ближайшего
окружения по итогам официаль�
ного расследования записали,
что к катастрофе «привели
ошибки пилотов и диспетчеров,
а также присутствие в кабине
посторонних лиц».

Между тем, по мнению всех
ведущих лётчиков�испытателей
Государственного лётно�испы�
тательного центра им. В.П. Чка�
лова и инженеров�испытателей
с 15—25�летним стажем прове�
дения лётных испытаний всех
самолётов военно�транспорт�
ной авиации, основная причина
в том, что на самолёте SSJ100 ис�
пользована рекомендованная
специалистами Запада боковая
ручка управления, а не штурвал,
который на 100% позволил 
бы обойти препятствие и пре�
дотвратить столкновение с ним.

Сейчас разработчики самолё�
та SSJ100 все беды видят лишь в
отсутствии у авиакомпаний эф�
фективной системы сервисного
обслуживания. Однако приме�
нительно к эксплуатации таких
самолётов, как SSJ100 и МС�21,
желаемую систему создать
принципиально невозможно,
поскольку на Суперджет�100 на
долю оборудования иностран�
ного производства приходится
85%. Причём его поставляют 
8 фирм из США, Германии,
Франции, Италии и т.д. Прин�
ципиально важно, что это обо�
рудование имеет крайне низкую
надёжность. В результате нара�
ботка двигателей составляет не
более 2000 часов вместо заяв�
ленных 8000 часов.

На самолёте МС�21 объём и
номенклатура комплектующих
изделий иностранного произ�
водства несколько ниже, но его
создание зависит ещё и от по�
ставки композитных материа�
лов из США, необходимых для
изготовления крыльев. Однако
на поставку данных материалов
правительство США в 2018 году
наложило запрет.

ВПОСЛЕДНИЕ ГОДЫ всё
громче раздаются голоса о
каком�то импортозамеще�

нии. Но о нём применительно к

SSJ100 говорить просто невоз�
можно, так как на его борту надо
менять подавляющее большин�
ство низкокачественных, имею�
щих низкую надёжность борто�
вых систем иностранного про�
изводства, которые несовмести�
мы с отечественными система�
ми аналогичного назначения.
Но важнее всего то, что такие
недостатки характерны и для
двигателя типа Сам�146.

Поэтому выгоднее списать
данный самолёт и прекратить
все разговоры о его возможной
реанимации. Легче создать но�
вый, действительно отечест�
венный лайнер или запустить в
серию самолёт Ту�334, уже
прошедший все виды испыта�
ний и рекомендованный к се�
рийному производству.

Но беда в том, что любой
отечественный лайнер при
действующем законодательст�
ве и сложившейся за время
«демократических реформ»
системе закупок не найдёт в
отечественных авиакомпани�
ях тех, кто захочет купить его.
Например, тот же генераль�
ный директор «Аэрофлота» 
В. Савельев, как и его совет�
ники, никогда не откажется от
закупки дорогостоящей зару�
бежной авиатехники, по�
скольку узаконен «подарок»
иностранных разработчиков�
благодетелей в размере 10%
стоимости таких закупок. И
«подарок» этот попадает, на�
сколько известно, в карман
лично генерального директо�
ра и его ближайшего окруже�
ния. Рискую предположить,
что никто из руководителей
наших авиакомпаний от него
добровольно не откажется.

Создаётся впечатление, что
вопросы, связанные с разра�
боткой самолётов граждан�
ского назначения, в нашей
стране вообще никого не вол�
нуют. Предложения специа�
листов о необходимости со�
здания единого министерства,
которое курировало бы разра�
ботку всех типов авиационной
техники, были доложены пре�
зиденту В.В. Путину ещё в но�
ябре 2011 года, но они так и
повисли в воздухе. Вместо

этого чуть ли не ежегодно из�
давались указы президента о
создании так называемых го�
сударственных корпораций по
разным направлениям авиа�
строительной отрасли. При
этом число управленцев по
всей авиационной отрасли
оказалось в 18 раз больше, чем
было бы в одном министерст�
ве, нацеленном на разработку
всей номенклатуры авиатех�
ники как гражданского, так и
военного назначения.

Лишь после того как Объ�
единённая авиастроительная
корпорация нанесла непопра�
вимый вред всей авиационной
промышленности, на неё обра�
тили наконец�то внимание и
решили провести «структур�
ный анализ её работы». В ре�
зультате этого анализа «выяв�
лено избыточное число руко�
водителей различного уровня,
многочисленность уровней уп�
равления». В итоге принято со�
ломоново решение: у генераль�
ного директора корпорации
Ю. Слюсаря число заместите�
лей уменьшить… с 15 до 13. Од�
новременно указом президента
с октября 2018 года ввели ОАК
в состав корпорации «Ростех»
под крыло известного друга 
В. Путина господина Чемизо�
ва. Кстати, последний сразу же
запросил 250 миллиардов руб�
лей на модернизацию сущест�
вующих авиазаводов и даль�
нейшие работы по самолёту
МС�21, по которому, если ве�
рить корпорации «Иркут», все
работы уже завершены.

Думается, пришла пора со�
ответствующим федеральным
органам подумать о том, что
делать с другими «государст�
венными корпорациями», ра�
ботающими в рамках коммер�
ческих структур типа неуправ�
ляемой Объединённой двига�
телестроительной корпорации,
корпорации «Технодинамика»
и кучи других созданных по
указам президента В. Путина
корпораций авиационной от�
расли. Однако с трудом верит�
ся, что перетасовка всех так на�
зываемых управленческих
структур даст какой�либо по�
ложительный эффект и станет
содействовать созданию необ�
ходимой для народного хозяй�
ства техники. Здесь невольно
вспоминаются слова из басни
И.А. Крылова: «А вы, друзья,
как ни садитесь, всё в музы�
канты не годитесь».

Время дилетантов в управле�
нии, не имеющих инженерно�
го образования, прошло, нуж�
ны инженеры и специалисты с
хорошей технической подго�
товкой и опытом работы на
производстве.

Георгий ШИБАНОВ,
доктор технических наук,
профессор, заслуженный 

деятель науки и техники РФ.

Теперь и иностранцы
забраковали

Уже давно академик М. Погосян надел мантию ректора Московского
авиационного института (национально�исследовательского универси�
тета) и, казалось бы, оставил в покое Объединённую авиастроительную
корпорацию (ОАК). Однако созданное в рамках ОАК его любимое дети�
ще в виде акционерного общества «Гражданские самолёты Сухого»
(ГСС), подмявшее под себя все известные отечественные фирмы, раз�
рабатывавшие самолёты гражданского назначения (ОКБ Туполева, Иль�
юшина, Яковлева), живёт и процветает. Причём процветает на фоне
убытков, которые уже более 10 лет приносит государственной казне.

Анатолий Самарин, доцент
МГИМО, редактор интернет(
сайта движения. Достичь серь�
ёзных позитивных изменений
в науке можно только полити�
ческими методами. Строи�
тельство великой сырьевой
державы, которое ведётся в
последние десятилетия, авто�
матически делает излишней
всякую фундаментальную на�
уку. После того как в стране
свершилась деиндустриализа�
ция, и в школе, и в вузах про�
изошли необратимые измене�
ния. Нынешнему компрадор�
скому слою народ не нужен. В
России господствует мародёр�
ский капитализм: обобрать,
вычистить, выгрести — вот ос�
новные функции правящего
класса. Проблемы науки и
культуры их не интересуют. Да
и страна им мало интересна:
они устраиваются хорошо и в
других местах.

Вот почему наша «правя�
щая элита» в принципе не
склонна вступать в диалог с
общественными группами, в
том числе с учёными. Она за�
нимается изъятием денежных
средств из всех сфер и даже на
распродаже науки умудряется
зарабатывать. «Охотники за
головами» со всего мира за�
нимаются отбором нашей та�
лантливой молодёжи, кото�
рая массово уезжает за рубеж.
И наши вузы не только не
протестуют, но и даже одоб�
ряют подобную деятельность. 

Они, видимо, не знают вы�
сказывания экс�премьера
Британии Маргарет Тэтчер:
«Нация, которая не заботится
о своей науке, обречена».
Лишь за первые полтора деся�
тилетия после реформ число
учёных в России уменьши�
лось в три раза, после чего со�
кращение стало ещё больше
ускоряться. И сегодня в ака�
демии наук осталось лишь со�
рок тысяч учёных.

Иван Никитчук, доктор тех(
нических наук, председатель
Центрального Совета РУСО.
То, что происходит с наукой в
нынешнем нашем государст�
ве, вполне естественно. Бан�
дитам, жуликам, предателям,
клятвопреступникам (они
ведь клялись в верности, по�
лучая партийные билеты и
офицерские погоны) наука не
нужна. Они издеваются и над
наукой, и над взрастившей её
страной, над героическим на�
родом, который они превра�
тили в быдло. Шарят по кар�
манам у народа! Все напасти
от власти. Пока мы эту шайку,
усевшуюся на шее народа, не
сбросим, бесполезно плакать�
ся. Надо объединить усилия
всех трудящихся и вместе ос�
вободить страну от позора, ко�
торый она переживает.

Сергей Адамчик, заместитель
директора Института химии
высокочистых веществ, Ниж(
ний Новгород. С точки зрения
заместителя директора науч�
ного института, жить нам,
учёным, становится всё хуже и
хуже. Среди основных про�
блем — проведение исследо�
ваний, кадры, финансирова�
ние, социальные дела. Это —
если укрупнённо. А теперь по
пунктам. Работой, то есть на�
учными исследованиями, нам
заниматься некогда. Потому
что главная забота — выпол�
нить указ президента о 200
процентах зарплаты для учё�
ных, других задач перед нами
не ставится. При этом нам
приходится манипулировать

числителями и знаменателями
— и больше задач перед нами
не стоит. Растёт напряжён�
ность в коллективах, связан�
ная с ростом диспропорций в
зарплатах научных и ненауч�
ных сотрудников. По госзада�
нию доля зарплаты составляет
ныне более 90% всех затрат
института. Нам даже на нало�
ги едва хватает денег. 

Что касается оттока кадров,
то у нас эта проблема не так
актуальна, как в Москве, по�
тому что соблазнов у молодых

учёных меньше. Однако идут
к нам молодые люди всё же
неохотно в связи с высокой
неопределённостью прежде
всего оплаты. В аспирантуру
не идут, так как нет чёткого
будущего, нет социального
лифта. Подчас приходится
увольнять стариков, чтобы
хоть какой�то приток молодё�
жи был виден. Слабеет и ди�
ректорский корпус, так как
директора — одна из самых
незащищённых категорий со�
трудников. У директора, с од�
ной стороны, требуют сотруд�
ники, а с другой — контроли�
рующие и проверяющие тре�
буют выполнения показателей
выполнения указов президен�
та. Поэтому львиная доля фи�
нансирования уходит на зар�
платы, а на оборудование и
материалы для исследований
денег не хватает. Гранты помо�
гают конкретным людям, но
не институту в целом, ведь
грант в какой�то степени —
это «халтура».

Ни один сильный руково�
дитель сегодня не хочет быть
директором научного инсти�
тута. Поэтому есть угроза, что
очень скоро в науку придут
молодые мальчики�назначен�
цы из «трамвайной шпаны»,
не имеющие к науке никакого
отношения.

Что же нам со всеми этими
проблемами делать? Убеждать
академиков и членов�коррес�
пондентов говорить с руко�
водством страны порезче?..
Смысла нет об этом просить,
так как у академиков, в силу
их статуса, много разного рода
ограничений. Устраивать за�
бастовки? Так их же никто не
увидит. Остаётся одно: участие
в массовых уличных акциях.
Только это производит впе�
чатление на власти.

Сергей Семёнов, физик(тео(
ретик, Курчатовский институт.
Я занимаюсь фундаменталь�
ными исследованиями — фи�
зикой элементарных частиц, и
моя зарплата последние лет
десять составляет десять ты�
сяч рублей. Прожить без гран�
тов и гонораров за статьи
очень сложно. К тому же в по�
следние годы наметилась ещё
одна проблема — дерусифика�
ция нашей науки. Русский на�
учный язык всё больше усту�
пает английскому, на котором
учёных фактически заставля�
ют писать статьи для высоко�
рейтинговых иностранных

журналов. Это означает, что
скоро нашим, российским,
журналам будет нечего публи�
ковать, так как все будут стре�
миться публиковаться на анг�
лийском языке. Русский науч�
ный язык будет постепенно
исчезать. Всем желающим за�
ниматься наукой придётся 
переходить на английский.
Хотя ещё Ломоносов говорил
о научных вопросах по�русски
и создал много русских науч�
ных слов, которыми мы до сих
пор пользуемся. Каждый рус�

ский научный журнал должен
иметь бесплатный выход в ин�
тернет. И печататься по�рус�
ски надо обязать всех россий�
ских учёных. Иначе через
тридцать лет наша страна пре�
вратится в колонию.

Много говорится о цифро�
вой экономике, но никто не
понимает, что это такое. На 
неё выделяются огромные
деньги, она всех интересует. Но
когда спрашивают: как вы бу�
дете за деньги отчитываться? —
никто не знает. Может, и отчё�
та не потребуют. Это — мода.
«Цифровизация» — это слово,
не несущее информации. Мы
говорим о цифровой экономи�
ке, а покупаем молоко в Бело�
руссии, где о «цифре» не гово�
рят, а попросту производят мо�
локо и продают нам. Так, мо�
жет, надо увеличить число ко�
ров, а не вести дискуссии о ци�
фровой экономике?

Когда�то мы добились ядер�
ной безопасности страны. На�
до было сделать ядерную бом�
бу — и мы её сделали. А сего�
дня нам показывают пункт
стратегического управления
армией, где бравые полковни�
ки и генералы сидят за дис�
плеями американской фирмы
«Хьюлет Паккард». А если
американцы прекратят по�
ставлять нам свою продукцию
— что будет? Мы должны до�
биться компьютерной безо�
пасности страны. Наши элек�
тронные системы по сути ино�
странные. Даже для ПРО ком�
понентную базу покупают где�
то за границей. Как сделать
так, чтобы мы имели свою
элементную базу электрони�
ки? Это очень трудно. У нас
вроде бы есть интегральные
схемы на 30 нанометров, но в
мире уже делают элементы го�
раздо меньше и эффективнее.
Поэтому пора от абстрактных
призывов к цифровизации пе�
рейти к решению конкретной
задачи: добиться независимо�
сти страны в производстве
элементной базы для компью�
терной техники.

Александр Малыгин, доктор
биологических наук, Институт
биохимии им. А.Н. Баха Рос(
сийской академии наук. Акаде�
мию наук учредил Пётр Пер�
вый: «дабы знания и умения
распространять в России».
Собирать их отовсюду, а затем
распространять эти знания и
умения на русском языке.
Умение — экспериментальная

наука. Знания — теоретичес�
кая. Помня это, можно ре�
шить проблемы с русским
языком. Молодёжь сегодня
распропагандирована запад�
ной идеологией. Считается,
что вся наука должна публи�
коваться на английском язы�
ке, так как он якобы язык ми�
ровой науки. Но это не так:
мировой научный язык — ве�
личина изменчивая. Вначале
это был греческий язык, по�
том латынь, арабский. Затем
после промышленной рево�
люции вступили в силу евро�
пейские языки: английский,
французский, немецкий на�
учные языки, за ними — ки�
тайский язык.

По сути же наука никогда не
была интернациональной.
Науку может оплачивать толь�

ко национальное государство.
Интернациональным всегда
было лишь заимствование чу�
жой науки. И если наука не
решает какие�то важные госу�
дарственные задачи, то она и
не развивается и не оплачива�
ется государством.

Александр Малыхин, ООО
«НТЦ». Своим прогрессом че�
ловечество обязано учёным и
изобретателям. Но они сего�
дня не в почёте, эти профес�
сии не считают творческими.
В интернет�рейтингах творче�
ских профессий учёных нет и
инженеров нет. Плоды их
творческого труда присвоили
олигархи и их менеджеры. К
примеру, какое отношение
имеет Дерипаска к достиже�
ниям советской электротех�
нической промышленности?
А он ими сегодня владеет,
снимает сливки. А поколения
учёных�разработчиков — вро�
де как и ни при чём. Надо до�
биваться, чтобы прибыли рас�
пределялись с учётом интере�
сов создателей техники и тех�
нологии. Надо бороться за
права и интересы учёных.

Николай Волков, кандидат
физико(математических наук,
преподаватель МГУ, секретарь
МГК КПРФ. Нередко прихо�
дится наблюдать оборони�
тельную позицию по защите
советского образования и на�
уки. Но сейчас уже поздно за�
щищать советскую науку.
Нельзя вернуть страну, кото�
рая была 30 лет назад. Какие�
то вузы у нас уже готовят спе�
циалистов фактически для За�
пада. Другие продолжают го�
товить специалистов для со�
ветской экономики, которой в
реальности уже не существует.
И люди уезжают на Запад. На�
ука и образование не могут су�
ществовать отдельно от всего
остального, они работают на
определённый тип экономи�
ки. Однако смириться с про�
исходящим и полностью под�
чиниться окружающим реали�
ям тоже нельзя. Это будет оз�
начать согласие с тем, что на�
уку и образование будут про�
должать примитивизировать.
Вместе с тем работать в инте�
ресах несуществующей эконо�
мики тоже невозможно. И эту
сложнейшую проблему надо
хотя бы осознать. Готового от�
вета для её решения нет.

Записал
Александр ДЬЯЧЕНКО. 

Недавно прошедший в Москве съезд межрегионального обществен�
ного движения «За возрождение отечественной науки» провёл настоя�
щую экспертизу положения дел в российской науке. Продолжаем пуб�
ликацию мнений авторитетных учёных (см. предыдущие публикации
«Страна без мозгов жить не сможет», «Правда», №26, 2019 г., «Вреди�
тельство, стяжательство и невежество», «Правда», №39, 2019 г.).

Учёные готовы
выйти на улицы

Манипуляции со статистикой
«ПОСЛЕ нескольких лет снижения по�

казателей, свидетельствующих о па�
дении уровня жизни в России, российская
служба государственной статистики приос�
тановила выпуск своих ежемесячных отчё�
тов о реальных доходах населения или дохо�
дах, скорректированных с учётом инфля�
ции», — сообщает американская газета
«Нью(Йорк таймс».

«Экономисты настороженно следили за
службой, именуемой «Росстатом», после то�
го как в декабре был назначен новый дирек�
тор — вслед за тем, как президент Владимир
Путин раскритиковал то, что он назвал пло�
хим качеством государственной статистики.
Последовал поток свежих, оптимистичных
экономических данных. Новый директор
Павел Малков пересмотрел сведения по ва�
ловому внутреннему продукту за последние
годы, чтобы показать, например, что на са�

мом деле 2016�й не был годом рецессии в
России, но продемонстрировал умеренный
рост», — сообщается в статье.

«В прошлом месяце агентство обнаро�
довало свою оценку роста в 2018 году, со�
гласно которой экономические результаты
оказались лучшими за шесть лет: скачок
на 2,3 процента, что намного выше едино�
душной оценки независимых аналитиков
в 1,7 процента. Даже экономисты россий�
ских государственных банков были наст�
роены скептически. Служба объяснила
значительную часть неожиданного роста
случайным бумом строительства в декаб�
ре», — пишет газета.

«Росстат» преподнёс много сюрпри�
зов», — сказал в телефонном интервью
Владимир Тихомиров, главный эконо�
мист BCS «Глобал макетс». Пересмотрен�
ные версии и отчёты с показателями,

превышающими независимые оценки,
«ставят под сомнение то, является ли это
чисто статистическим событием или
приукрашиванием статистики, чтобы по�
казать немного лучшую картину».

Как пишет издание, прекращение ежеме�
сячных обновлений информации о реаль�
ных доходах стало «новым намёком на ма�
нипулирование статистикой».

«Реальные доходы снижались каждый год
начиная с 2014�го, хотя в 2018�м был бы от�
мечен незначительный рост, если бы не ра�
зовый бонус, выплаченный пенсионерам в
предыдущем году. Служба опубликовала
свой первый ежемесячный отчёт без данных
о реальных доходах, — указывает издание. —
Теперь агентство предлагает публиковать
сведения о доходах ежеквартально или еже�
годно».

(Inopressa.ru).

Н АПОМНИМ, что наша
команда долгое время лиди�
ровала в чемпионате и к за�

ключительному отрезку из четырёх
туров опережала на четыре очка
действующего чемпиона страны, а
двух других главных преследовате�
лей — «Тюмень» и «Синару» (Ека�
теринбург) — на шесть. Именно с
этими тремя командами, а также с
серебряным призёром прошлогод�
него чемпионата — новосибирским
«Сибиряком» — и предстояло на�
шим парням провести свои заклю�
чительные восемь матчей четырёх
спаренных туров. График, которо�
му не позавидуешь. 

А накануне старта этого финиш�
ного отрезка появилась новость,
которая никак не могла добавить
настроения нашим ребятам, зато
весьма порадовала конкурентов:
из�за финансовых проблем перед
заключительными турами «регу�
лярки» с турнира снялась команда
«БЛИК» из Нефтеюганска. А ведь
эта команда была отнюдь не из сла�
бейших в Суперлиге и по ходу тур�
нира не раз «портила кровь» сопер�
никам из верхней части таблицы,

отнимая у них важные очки. Что
касается МФК КПРФ, то он успел
сыграть с нефтеюганцами все четы�
ре матча и, несмотря на весьма се�
рьёзное сопротивление соперника,
во всех четырёх победить. А вот все
три главных конкурента нашего
клуба должны были встречаться с
«БЛИКом» в заключительных ту�
рах один за другим. После же сня�
тия нефтеюганцев с турнира всем
их соперникам автоматически при�
суждалась победа со счётом 5:0 в
каждом из матчей, а кроме того все
они получили столь желанный пе�
ред стадией плей�офф дополни�
тельный отдых… 

Таким образом, определённая
фора, имевшаяся у нашей коман�
ды, фактически пропадала, и во
всех матчах с прямыми конкурен�
тами нужно было играть на макси�
мальный результат. И в целом наш
клуб с этой задачей справился: с
«Тюменью» МФК КПРФ обменял�
ся победами, против «Синары» су�
мел победить и сыграть вничью, в
заключительном туре наш клуб
дважды обыграл новосибирцев. И
всё же первое место пришлось усту�

пить «Газпрому», который сумел в
острейшей борьбе дважды побе�
дить нашу команду на своей пло�
щадке — 4:3 и 6:4. В итоге МФК
КПРФ завершил регулярный чем�
пионат на втором месте, уступив
чемпионам всего два очка и опе�
редив на три очка и «Тюмень», и
«Синару». 

Тем не менее второе место, заня�
тое нашей командой впервые за всё
время её выступлений в регуляр�
ном чемпионате страны в Суперли�
ге, — очень большой успех. Он, не�
сомненно, должен придать и сил, и
уверенности нашим ребятам в
плей�офф, тем более что занятое
место даёт право преимущества
своей площадки: первые две игры 
3 и 4 мая, когда стартует решающий
турнир, наша команда проведёт в
родных стенах в подмосковном
Климовске. А с учётом того, что
плей�офф играется до трёх побед
одного из соперников, это важный
фактор. 

Кстати, о нашем сопернике по
четвертьфиналу: им станет… всё тот
же «Сибиряк», с которым МФК
КПРФ провёл два заключительных
матча «регулярки» на своей пло�
щадке, победив 4:2 и 10:0. 

Правда, второй из упомянутых
матчей уже ничего не решал, и но�
восибирцы позволили себе в нём
некоторые эксперименты, что,
впрочем, не умаляет заслуг наших
ребят, которые отнеслись к этому
матчу профессионально и с пол�
ным уважением к сопернику. 

После заключительной игры тре�
нер новосибирцев пообещал, что
на стадии плей�офф зрители уви�

дят в Климовске «совсем другой
«Сибиряк». И дело не только в том,
что новосибирцы рассчитывают на
возвращение в строй своих травми�
рованных лидеров. «Сибиряк» —
опытнейшая команда, серебряный
призёр прошлогоднего чемпионата
страны, имеющая огромный опыт
выступлений в плей�офф. И кому
как не новосибирцам знать, что на
этой стадии каждый матч — фи�
нальный. 

Но отлично понимают это и в на�
шем клубе. Тренер МФК КПРФ
Бесик Зоидзе прямо заявил, что
никто не собирается почивать на
лаврах и уже сейчас начата самая
серьёзная подготовка к плей�офф
против «Сибиряка». При этом тре�
нер особо отметил, что команда не�
пременно учтёт тот урок, который
получила недавно в двух матчах с
чемпионом: «соперник показал
нам, как нужно уметь в самый важ�
ный момент зацепиться за необхо�
димый результат. Это стало для нас
серьёзной пищей для размышле�
ний и понимания того, как важна
на решающей стадии турнира и да�
же отдельно взятого матча психо�
логия победителей». 

А о том, что такая психология всё
чаще даёт свои плоды уже сейчас,
можно говорить достаточно уве�
ренно. И дело не только в том про�
межуточном высоком результате,
которого сумела добиться в Супер�
лиге наша главная команда. Отлич�
но выступает в Высшей лиге отече�
ственного мини�футбола наша вто�
рая команда — КПРФ�2, двукрат�
ный победитель этого турнира по�
следних сезонов, ведущая борьбу за

медали и в этом году. Продолжает
прогрессировать и второй наш
представитель в Высшей лиге —
молодёжная команда КПРФ
«Красная Гвардия», являющаяся
более отдалённым резервом для
главной команды клуба. По всей
стране, от Крыма до Дальнего Вос�
тока, выступают и весьма успешно
в разных турнирах — от детско�
юношеского до межрегионального
уровней — различные «дочерние»
команды спортклуба КПРФ по ми�
ни�футболу, в рядах которых появ�
ляются яркие молодые таланты… 

Не случайно успехи и новые до�
стижения МФК КПРФ и нашего
спортклуба в целом, достигнутые в
значительной степени благодаря
постоянной и активной поддержке
партии и её руководства, привлек�
ли внимание и руководителей оте�
чественной Ассоциации мини�фут�
бола (АМФР). На днях по инициа�
тиве президента Ассоциации Эми�

ля Алиева состоялась его рабочая
встреча с главой спортклуба КПРФ
и президентом МФК КПРФ Ива�
ном Мельниковым�младшим, на
которой стороны обсудили вопро�
сы расширения сотрудничества
между АМФР, спортклубом КПРФ
и МФК КПРФ. 

В частности, Эмиль Алиев по�
благодарил руководителя нашего
спортклуба за качественную, ком�
плексную работу по его развитию.
Он отметил, что в структуре МФК
КПРФ находятся сразу три коман�
ды мастеров, налажена подготовка
футболистов высокого уровня,
проводятся масштабные, массовые
мини�футбольные турниры под
эгидой спортклуба Коммунистиче�
ской партии. Глава АМФР особо
отметил, что по многим показате�
лям МФК КПРФ является сегодня
одним из лидеров российского ми�
ни�футбола. Причём это касается
не только спортивных результатов,

но и уровня организации домаш�
них туров чемпионата, качествен�
ных трансляций матчей, активной
работы с болельщиками, благодаря
которой зрителей на трибунах ста�
новится всё больше, а сам мини�
футбол — популярнее. 

Со своей стороны Иван Мельни�
ков указал на важность продолже�
ния и развития сотрудничества
спортклуба КПРФ с АМФР и отме�
тил, что уже сейчас клуб и Ассоци�
ация рассматривают целый ряд но�
вых совместных проектов, наце�
ленных на дальнейшее развитие
мини�футбола в России. 

— Я доволен тем, насколько про�
дуктивно прошла наша встреча с
Эмилем Гуметовичем, — резюми�
ровал итоги состоявшейся беседы
Иван Мельников. — Мы очень
предметно и конструктивно обсу�
дили как текущие, так и перспек�
тивные вопросы развития Супер�
лиги и Высшей лиги, а также мини�
футбола в стране в целом. Хочу по�
благодарить АМФР за то, что мно�
гие инициативы нашего клуба на�
ходят поддержку в Ассоциации, к
дальнейшему сотрудничеству с ко�
торой мы всегда готовы и открыты. 

Редакция «Правды» со своей сто�
роны искренне желает спортсме�
нам и руководителям нашего пар�
тийного клуба новых успехов и
свершений, дальнейшего развития
на благо отечественного спорта и
дела патриотического воспитания
молодого поколения. А футболис�
там МФК КПРФ, впервые достиг�
шим «серебряных высот» в регу�
лярном чемпионате России, —
продолжить своё победное шествие
на стадии плей�офф и завоевать
для спортклуба КПРФ и его много�
численных поклонников первые 
в его истории медали чемпиона�
та России в мини�футбольной 
Суперлиге. 

Верим, что команде это по си�
лам! 

Пётр НИКОЛАЕВ.

Характер и мастерство
МФК КПРФ впервые стал вторым в регулярном чемпионате России 

Несмотря на чрезвычайно сложную концовку регуляр�
ного чемпионата страны в российской мини�футбольной
Суперлиге для МФК КПРФ, наша команда продемонст�
рировала и характер, и мастерство и сумела показать
свой лучший результат в «регулярке» за всё время вы�
ступлений в высшем эшелоне отечественного мини�
футбола начиная с 2011 года. МФК КПРФ финишировал
на первом этапе турнира, который предшествует реша�
ющим поединкам восьмёрки лучших клубов в плей�офф,
на втором месте, пропустив вперёд только действующе�
го чемпиона страны, — клуб «Газпром�Югра». 

●● Битва за лидерство: матч МФК КПРФ — «Газпром�Югра».
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К УРС НА ЛИБЕРАЛИЗАЦИЮ
экономики, провозглашённый
властями Узбекистана, продол&

жает углубляться. Очередной шаг
был сделан 5 апреля, когда президент
Шавкат Мирзиёев подписал распо&
ряжение о подготовке нового Граж&
данского кодекса. Данная работа по&
ручена межведомственной комис&
сии, которая в сотрудничестве с меж&

дународными экспертами должна
представить проект «экономической
конституции» к 1 апреля следующего
года. В распоряжении указывается,
что действующая редакция кодекса,
принятая почти четверть века назад,
не соответствует задачам развития
рыночной экономики и привлече&
ния иностранных инвестиций.

В связи с этим новый вариант до&
кумента следует «гармонизировать с
лучшими зарубежными практиками»
и избавить от устаревших норм, «не
существующих в правовых системах
развитых государств». Подобными
анахронизмами, в представлении уз&
бекских властей, являются ограниче&
ние права частной собственности и
прочие положения, «основанные на
командно&распорядительных прин&
ципах управления экономикой». Об&
новлённый Гражданский кодекс бу&

дет дополнен такими понятиями, как
коммерческий риск, справедливая
компенсация, договор государствен&
но&частного партнёрства, электрон&
ная коммерция, приватизация зе&
мельных участков и т.д. 

Основная цель реформы — юри&
дически закрепить изменения по&
следних лет. Они заключаются в
масштабном разгосударствлении
экономики и создании максималь&
но выгодных условий для иностран&
ного капитала. Эта работа набирает
обороты. В марте Центральный
банк объявил о поэтапной привати&
зации финансовых учреждений с го&
сударственной долей. По словам
председателя правления Мамаризо
Нурмуратова, банки разделены на
две категории. «Первые уже готовы
к приватизации, — заявил он. —
Вторые мы через улучшение ме&

неджмента будем готовить. Сейчас
уже есть определённые банки, к ко&
торым едут инвесторы, проводят ра&
боту с наблюдательными советами.
Они намерены постепенно входить
в капитал банков». 

Известно, что Международная
финансовая корпорация (МФК) —
организация со штаб&квартирой в
Вашингтоне — проявила интерес к
«Ипотека&банку» и банку «Азия
Альянс». Как пояснил Нурмуратов,
МФК выделяет им кредитные ли&
нии, которые впоследствии будут
преобразованы в доли в уставном
капитале. В свою очередь Европей&
ский банк реконструкции и разви&
тия начал переговоры с властями от&
носительно покупки «Алокабанка».
Тем временем контрольный пакет
акций компании Inspired — владель&
ца ведущей в Узбекистане электрон&

ной платёжной системы Payme —
приобрёл грузинский «Ти&би&си
Банк». Сумма сделки составила 
5,5 миллиона долларов.

Распродажа государственных ак&
тивов готовится и в химической про&
мышленности — одной из основных
отраслей узбекской экономики.
Старт ей дало постановление прези&
дента «О мерах по дальнейшему ре&
формированию и повышению инве&
стиционной привлекательности хи&
мической промышленности», под&
писанное 3 апреля. Данная програм&
ма предусматривает, в частности,
продажу 95,5 процента акций Ко&
кандского суперфосфатного завода
сингапурской компании. Сделка
планируется на июнь текущего года.
Кроме того, правительству поручено
найти покупателей контрольного па&
кета акций шести крупных предпри&

ятий: Ферганского завода азотных
удобрений, Ташкентского завода ре&
зинотехнических изделий, Дехкана&
бадского завода калийных удобре&
ний, Кунградского содового завода и
Самаркандского химического заво&
да, а также 26&процентной доли На&
воийского электрохимического заво&
да. Как утверждают в Ташкенте, это
позволит модернизировать произ&
водственные мощности и расширить
выпуск продукции.

Ещё одной отраслью, которую хо&
тят подвергнуть либеральным ре&
формам, является энергетика. В се&
редине марта вице&премьер по инве&
стициям и внешнеэкономическим
связям Эльёр Ганиев сообщил о пла&
нах приватизации ряда тепловых
электростанций. Их собирается при&
обрести компания из Объединённых
Арабских Эмиратов. Также инвесто&
ры из ближневосточной монархии
заявляют о готовности сотрудничать
с Ташкентом в сфере нефтедобычи,
нефтепереработки и возобновляе&
мых источников энергии. Рыночным

реформам в энергетической отрасли
будет способствовать реорганизация
единой государственной компании
«Узбекэнерго». На её базе, согласно
мартовскому постановлению Мир&
зиёева, создаются акционерные об&
щества «Тепловые электрические
станции», «Национальные электри&
ческие сети» и «Региональные элект&
рические сети». 

Кроме того, при министерстве
энергетики появилась специальная
комиссия по реформированию элек&
троэнергетической отрасли. К её ра&
боте также планируется привлечь
иностранных экспертов. Подобные
надежды узбекских властей на благо&
творность зарубежной поддержки
приобретают явно гипертрофиро&
ванную форму. Распахивая двери за&
рубежному капиталу, республика
ставит под вопрос не только эконо&
мический, но и политический суве&
ренитет.

Сергей КОЖЕМЯКИН,
соб. корр. «Правды». 

г. Бишкек.

В фокусе — Центральная Азия

История республики 
начинается 

с памятника Ленину
22 апреля в Донецке, на центральной площади города, по случаю 149�й

годовщины со дня рождения Владимира Ильича Ленина прошло торжест�
венное мероприятие. По инициативе Компартии ДНР состоялось возложе�
ние цветов к памятнику вождя мирового пролетариата. В нём приняли уча�
стие также представители комсомола, Союза советских офицеров, жен�
ской организации «Надежда Донбасса». 

Суверенитет с аукционаВ Узбекистане разраба�
тывается новый Граждан�
ский кодекс. Реформа на�
правлена на борьбу с ос�
татками «командно�распо�
рядительного» управления
экономикой» и внедрение
рыночных принципов. Од�
новременно продолжает�
ся приватизация стратеги�
ческих отраслей, включая
энергетику, химическую
промышленность и банки.

В ОТЛИЧИЕ ОТ Украины, где снесены все
памятники Ленину, в населённых пунктах
Донецкой народной республики совет&

ские монументы находятся в надлежащем со&
стоянии. Местные партийные организации, а
также представители власти осуществляют их
ремонт и благоустройство прилегающей терри&
тории. В отличном состоянии и памятник Ле&
нину в Донецке. Он был установлен ещё в 1967
году по случаю 50&летия Великой Октябрьской
социалистической революции. Уже во времена
ДНР украинские националисты (об этой своей
подлости они опубликовали специальное ви&
део) совершили акт вандализма. С помощью
взрывного устройства скульптура получила су&
щественные повреждения. Однако в кратчай&
шие сроки главный памятник республики был
восстановлен. 

Монумент Владимиру Ильичу Ленину, распо&
ложенный на одноимённой площади в Донецке,
имеет особое значение как для Компартии ДНР,
так и для всех жителей республики: здесь прохо&
дили первые митинги в поддержку создания До&
нецкой народной республики, здесь коммунисты
проводят почти все свои торжественные меро&
приятия, демонстрируя, что ленинские идеи не
утратили актуальности и неизбежно будут вопло&
щены в жизнь. На пилоне, который стоит возле
памятника, начертаны слова Ильича: «Донбасс,
это — не случайный район, а это — район, без ко&
торого социалистическое строительство останет&
ся простым, добрым пожеланием». 

Выступая на митинге в Донецке, первый секре&
тарь ЦК КПДНР Борис Литвинов отметил: «В
2014 году мы сделали свой выбор. Здесь, возле па&
мятника Ленину, начиналась борьба за Донецкую
народную республику. Во время её провозглаше&
ния каждый из нас желал одного: восстановления
Советского Союза. Но нам предстоит проделать
ещё большую работу, чтобы создать социалисти&

ческое государство. Для этого необходимо объе&
динить наши усилия». 

На митинге, посвящённом 5&летию провозгла&
шения ДНР, напомнил он, было высказано пред&
ложение о создании народно&патриотического
фронта. «Он позволит нам объединить все поли&
тические, общественные, культурные организа&
ции, стоящие на позиции построения народного
государства, — продолжал политик. — Нам пред&
стоит бороться за власть. В.И. Ленин неоднократ&
но повторял слова Карла Маркса о том, что идеи
становятся материальной силой, когда овладева&
ют массами. Поэтому я призываю представителей
различных организаций объединиться в народно&
патриотический фронт, выработать общую пози&
цию и донести её до широких масс». 

Участники митинга, посвящённого 149&ле&
тию со дня рождения Ленина, выразили уве&
ренность в необходимости формирования на&
родно&патриотического фронта. Они отмечали,
что создание такого фронта актуально ещё и
потому, что новый президент Украины продол&
жит курс своего предшественника, соответст&
венно, следует объединить усилия в деле созда&
ния суверенной и подлинно народной респуб&
лики на территории Донбасса. В связи с этим в
ближайшее время будет выработана общая по&
литическая позиция тех организаций, которые
войдут в состав фронта. 

Во время митинга Борис Литвинов вручил но&
вым членам КПДНР партийные билеты, а наибо&
лее отличившимся коммунистам — памятные ме&
дали ЦК КПРФ. 

В день рождения В.И. Ленина торжественные
мероприятия прошли и в других городах респуб&
лики. Особенно активны были коммунисты Ам&
вросиевки, Харцызска, Шахтёрска. 

Станислав РЕТИНСКИЙ,
секретарь ЦК КПДНР.

Прибалтийский блеф

П РОТИВНИКИ рефор&
мы утверждают, что она
ограничивает конститу&

ционные права национальных
меньшинств на образование, а
также на сохранение и разви&
тие родного языка. Послед&
ний раз реформа была обжа&
лована осенью 2018 года. 

«Решение суда окончатель&
ное, оно не подлежит оспари&
ванию и вступает в силу с мо&
мента его объявления», — за&
явила председатель Конститу&
ционного суда Инета Зиемеле. 

Закон о переводе обучения
в средних школах прибалтий&
ской республики на государ&

ственный язык обучения был
принят в апреле минувшего
года. Его реализация должна
начаться в 2019/20 учебном
году, а завершить её планиру&
ется к 1 сентября 2021 года.

Следует подчеркнуть, что
реформа по переводу школ
нацменьшинств на латыш&
ский язык обучения вызывает
массовые протесты русско&
язычного населения Латвии,
доля которого превышает 
40 процентов. 

Илга ВЕТРОВА.

Окончательный заслон
русскому языку

Конституционный суд Латвии признал рефор�
му, включающую перевод школ национальных
меньшинств на латышский язык обучения, соот�
ветствующей Основному Закону республики, ин�
формирует интернет�портал RUBALTIC.RU.

В Брунее вступили в силу законы,
вводящие в Уголовный кодекс нормы
шариата, причём в самой жёсткой их
форме. Смертная казнь — забивание
камнями — грозит за оскорбление исла�
ма, за гомосексуализм, супружескую
измену. За воровство полагается отру�
бание руки, за целый ряд других право�
нарушений — порка. Кроме того, отме�
чает агентство «Рейтер», все наказания
и экзекуции должны стать публичными.

ФАКТИЧЕСКИ эти законы, сильно отдаю&
щие средневековым мракобесием, были
приняты ещё несколько лет назад, но рез&

кая критика со стороны множества правоза&
щитных организаций вынудила султана Хасса&
нала Болкиаха отложить их вступление в силу

на неопределённый срок. По какой причине
глава карликового государства передумал
именно теперь — непонятно. 

Султанат Бруней, расположенный в Юго&
Восточной Азии, при населении менее полу&
миллиона человек считается одной из богатей&
ших стран мира — за счёт добычи нефти. Му&
сульмане составляют три четверти жителей.

Узнав о «шариатском шабаше», готовящемся в
Брунее, правозащитники призвали к разрыву
дипломатических и экономических связей с сул&
танатом. Многие деятели культуры, в частности
американский актёр Джордж Клуни и британ&
ский музыкант Элтон Джон, призвали к бойкоту
отелей, принадлежащих азиатскому монарху.
Эти шикарные гостиницы расположены в круп&
нейших городах планеты.

Елена МОРОЗОВА.

Мракобесие по�брунейски

Вести с Украины

НО ЧЛЕНЫ Компартии
Украины — народ не из
пугливых. Так, коммуни&

сты города Херсона провели тра&
диционный субботник в парке
имени Ленинского комсомола,
посвящённый 149&й годовщине
со дня рождения Ильича и при&
ближающемуся празднику По&
беды советского народа в Вели&
кой Отечественной войне. Они
навели порядок на Аллее Героев
и у памятников Первым комсо&
мольцам, Героям Советского
Союза И. Кулику и Н. Субботе.

Традиционный коммунисти&
ческий субботник с участием
представителей общественных
организаций провели члены
Черниговской областной парт&
торганизации.

В областном центре, к приме&
ру, навели порядок на прилегаю&
щей к зданию партийного ко&
митета территории, клумбы за&
садили цветами, побелили бор&
дюры и деревья. При этом среди
участников субботника преоб&
ладал настрой на коллективную
работу, создающий к тому же
ощущение праздника.

Представители Донецкого об&
кома Компартии Украины сов&
местно с Краснолиманским гор&
комом КПУ 22 апреля провели
торжественное собрание, посвя&
щённое ленинской дате. В меро&
приятии участвовали секретари,
члены бюро обкома и горкома
партии, секретари парторгани&
заций, рядовые коммунисты.

В Запорожье состоялись зна&
чимые для областной партор&
ганизации события: совещание
первых секретарей районных и

городских комитетов партии и
Всеукраинское партийное со&
брание с единой повесткой дня
«Ленинизм на баррикадах со&
временности». Совещание
проводил первый секретарь За&
порожского обкома А.В. Бабу&
рин. В завершение он поздра&
вил коммунистов&юбиляров,
вручил грамоты, подарки и
цветы. К его поздравлениям
присоединились и секретари
райкомов и горкомов.

Провели своё собрание и
коммунисты Черновицкой го&
родской организации КПУ, на
котором с докладом выступил
первый секретарь Черновицко&
го обкома В.Д. Мельник, оста&
новившийся на вопросах рабо&
ты коммунистов города в свете
задач, поставленных в докладе
лидера Компартии Украины
П.Н. Симоненко.

Выступавшие коммунисты
одобрили деятельность ЦК
КПУ в современных условиях
олигархо&фашистского режима
и внесли ряд предложений по
улучшению работы первичных
парторганизаций, а также по
празднованию в городе Дня
международной солидарности
трудящихся и Дня Победы со&
ветского народа в Великой
Отечественной войне.

Памятные мероприятия про&
шли и в других областных и ме&
стных партийных организаци&
ях Украины. Главный их итог
заключается в том, что, оказав&
шись в чрезвычайно сложной
ситуации, коммунисты не со&
бираются опускать руки. Впе&
реди — борьба за восстановле&
ние исторической справедли&
вости в отношении антикон&
ституционной «декоммуниза&
ции», завоевание лидерских
позиций Коммунистической
партии в среде трудящихся
слоёв, восстановление пред&
ставления их интересов в выс&
шем законодательном органе
страны.

В.М.Т.

Допекло!
Анатолий Кульбида, житель Энергодара (го+

рода, где находится Запорожская АЭС), вы+
шел к зданию мэрии на одиночной пикет. Своё
отношение к олигарху Ринату Ахметову и мэру
города Павлу Музыке он объясняет тем, что
это — представители режима, при котором
«люди, полвека назад строившие город энерге+
тиков, не живут, а существуют!». В Энергода+
ре вырабатывается около четверти производи+

мой в стране электроэнергии, но местным жи+
телям от этого не легче.

Последней каплей, переполнившей чашу тер+
пения горожан, стало принятое на днях решение
местного исполкома о повышении тарифов на
коммунальные услуги. Возмущённые энергодар+
цы за одну ночь собрали нужное количество под+
писей под петицией за его отмену и потребовали
провести по этому вопросу общественные слу+
шания. «Не дадим загнать себя и свой город в
очередные долги!» — заявили они.

Анастасия ЧЕРНЫШ.

Коммунисты не собираются
опускать рукиВ условиях тоталь�

ной «декоммуниза�
ции» на Украине пра�
здновать годовщину
рождения вождя ми�
рового пролетариата
— занятие крайне рис�
кованное и опасное.

«В О ВРЕМЯ войны к рядам СС
примыкали не только гражда&
не Германии, — поясняет жур&

налист Йонас Херманн. — Историк
Мартин Гёльнитц заявил в беседе с
корреспондентом издания «Дойче вел&
ле», что нацисты гарантировали пенси&
онное обеспечение и иностранцам&
членам СС. Несколько немецких СМИ
сообщали о том, что выплачиваемая
сегодня пенсия основывается на «ука&
зе» Адольфа Гитлера. Ответственное за
выплату пенсий министерство труда и

занятости ФРГ опровергает такую ин&
формацию. (...) По словам представи&
тельницы министерства, пенсии вы&
плачиваются не за службу в вермахте
или в СС. Право на их получение, дес&
кать, имеют только люди, раненные на
службе. В марте нынешнего года ми&
нистерство перечислило двум  тысячам
человек, имеющим право на получение
пенсии и проживающим за границей,
около 778 тысяч евро». 

При этом, например, ни один из по&
лучающих выплаты бельгийцев, по

данным министерства, не служил в СС.
Однако в этом сомневаются историк
Альвин Де Конинк и трое поддержива&
ющих его депутатов бельгийского пар&
ламента, пишет Херманн. Ещё три года
назад они призывали немецкие власти
сообщить имена получающих пенсию,
в том числе из&за того, что они, вероят&
но, не платят налоги с этих выплат, од&
нако немецкое посольство в Бельгии
не раскрывает данную информацию,
ссылаясь на положения о неразглаше&
нии персональных данных. 

«С этим не хочет мириться Цент&
ральный совет евреев в Германии, —
указывает издание. — Его президент
Йозеф Шустер назвал происходящее
«невыносимой ситуацией». Властям
необходимо перепроверить получате&
лей пенсий и сделать выводы, заявил
он в интервью газете «Нойе оснабрю&
кер цайтунг». По информации изда&
ния, ежемесячная пенсия в среднем
составляет 330 евро. Также компенси&

руются расходы на санаторно&курорт&
ное лечение». 

При этом, продолжает Йонас Хер&
манн, в 1997 году немецкие парламента&
рии приняли решение не перечислять
пенсию людям, совершившим преступ&
ления против человечества и нарушив&
шим принципы правового государства.
Однако, по данным министерства труда
и занятости, пенсии лишили только 99
человек. По словам бывшего депутата
бундестага ФРГ Фолькера Бека, минис&
терство уделяет слишком мало внима&
ния реализации закона. 

«Таким образом, люди, участвовав&
шие в преступлениях нацистов, будут
и впредь получать деньги из Герма&
нии, — констатирует швейцарская га&
зета. — Правда, со временем масштаб
данной проблемы уменьшается, ведь
речь идёт о пенсионерах преклонного
возраста. Только с февраля по март
умерли 33 из них». 

(Inopressa.ru).

По страницам зарубежной печати

Германия платит пенсию гитлеровцам
«На счета некоторых пособников нацистского режима Герма�

ния ежемесячно переводит трёхзначные суммы, — пишет
швейцарское издание «Нойе цюрхер цайтунг». — В общей
сложности правом на получение пособий в соответствии с за�
коном об обеспечении жертв войны обладают около двух тысяч
человек, проживающих в других странах. Этот закон был при�
нят в 1950 году для оказания поддержки людям, пострадавшим
от войны. Речь при этом может идти как о мирных гражданах,
так и о бывших солдатах вермахта и членах войск СС». 

Пульс планеты

● КОЛОМБО. Число жертв се+
рии терактов в Шри+Ланке до+
стигло 360 человек, из них свыше
40 — дети. Ответственность за
нападение на отели и католичес+
кие церкви взяла на себя запре+
щённая в РФ группировка «Ис+
ламское государство». По подо+
зрению в причастности к случив+
шемуся уже задержаны 40 чело+
век. Как сообщил премьер+ми+
нистр островного государства Ра+
нил Викрамасингхе, у боевиков
была поддержка из+за границы.
По мнению властей, теракты в
Шри+Ланке — месть исламистов
за расстрелы прихожан мечетей в
новозеландском Крайстчёрче в
марте этого года.

● ТРИПОЛИ. Ливийское
правительство национального
согласия продолжает контрнас+
тупательную операцию против
сил Ливийской национальной
армии Халифы Хафтара. Ожес+
точённые бои идут в нескольких
пригородах столицы, в первую
очередь  — в районе междуна+
родного аэропорта. Обе сторо+
ны применяют артиллерию, сис+
темы залпового огня и авиацию.
Жертвами столкновений, по
имеющимся данным, стали уже
более 220 человек, включая
мирных жителей. Около 20 ты+
сяч ливийцев, оказавшихся в
зоне военных действий, были
вынуждены покинуть свои дома.

● ХАРТУМ. Десятки тысяч
человек собрались перед шта+
бом Вооружённых сил Судана в
столице африканского государ+
ства с требованием к военным
немедленно передать власть
гражданскому правительству.
Демонстранты откликнулись на
призыв организовать так назы+
ваемый марш миллионов, с ко+
торым выступила Ассоциация

профсоюзов Судана, являюща+
яся частью главной протестной
силы страны — «Объединения
за свободу и перемены». 

● КАИР. Парламент Египта
утвердил поправки к Конститу+
ции, предусматривающие в том
числе продление президентских
полномочий. Теперь глава госу+
дарства, как и до 2014 года, по+
лучает право избираться на
шесть лет вместо четырёх. Та+
ким образом, действующий еги+
петский лидер сможет руково+
дить североафриканской стра+
ной до 2030 года. Кроме того,
депутаты проголосовали за вос+
становление поста вице+прези+
дента, который ранее неодно+
кратно то вводился, то отменял+
ся. Утверждённые парламентом
поправки будут вынесены на
всенародный референдум.

● НЬЮ�ЙОРК. В одном из
крупнейших мегаполисов США
открылся «Шпионский музей
КГБ». Собиратели советской
старины передали свои коллек+
ции организаторам выставки, по+
свящённой методам работы спец+
служб. Посетителей встречают
портретами Ленина, Сталина и
Дзержинского. Наряду с бюстами
и плакатами в залах музея — ре+
конструкция рабочих мест чекис+
тов, форменная одежда, парики,
накладные носы, а также образ+
цы советской техники для про+
слушки и слежения. Создатели
музея уверяют, что хотели избе+
жать вычурности и эклектики: к
составлению экспозиции были
привлечены историки из бывших
советских республик и соцстран,
хорошо знакомых с работой орга+
нов госбезопасности. 

(По сообщениям 
информагентств подготовила

Алёна ДУНАЕВА).

Белорусский пример

Лес — народное богатство

Во время республиканской
добровольной акции «Неделя
леса» было посажено более 
29 миллионов деревьев на пло�
щади в 6722 гектара, сообщи�
ли БЕЛТА в пресс�службе ми�
нистерства лесного хозяйства.

О СНОВНЫМИ лесообразующими поро&
дами традиционно стали сосна, ель и
берёза. В акции приняли участие более

52 тысяч человек, которые трудились на 2613
объектах.

Помимо посадки леса, добровольцы зани&
мались уборкой мусора и очисткой захлам&
лённых мест, трудились в местах массового

отдыха (к летнему сезону подготовлено 207
объектов). Во время акции в республике по&
явилось 100 так называемых аллей памяти.
Лесные культуры были посажены в честь вы&
дающихся людей Белоруссии, внёсших зна&
чительный вклад в освобождение и развитие
страны, а также в развитие лесного хозяйства.

Республиканская добровольная акция «Не&
деля леса» в нынешнем году состоялась в 12&й
раз. Мероприятие было приурочено к Году
малой родины и 75&летию освобождения Бе&
лоруссии от немецко&фашистских захватчи&
ков. Главная цель — привлечение внимания
общественности к необходимости бережного
отношения к лесному фонду.

Фото БЕЛТА.
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Российской Федерации

Крестьянская доля

Как знали…
Правительство не стало продлевать со�

глашение с крупнейшими нефтяными ком�
паниями о сдерживании оптовых и рознич�
ных цен на бензин, впервые достигнутое в
ноябре 2018 года. Это пока предотвратило
резкое подорожание топлива. Однако, по�
мня о прошлогоднем резком росте цен на
ГСМ, готовясь к нынешней посевной, ал�
тайские крестьяне стараются как можно
больше горючего купить заранее. На 1 апре�

ля приобретено 44% от потребностей ди�
зельного топлива и 51% бензина. И на этом
пока всё, так как в хозяйствах ёмкости для
ГСМ заполнены.

Спасибо за «совет» 
90 гектаров пашни в Зауралье Катай�

ского района превращаются в болото по�
сле капитального ремонта федеральной
автотрассы. Фермеры требуют вернуть их

участки в нормальное состояние. Строи�
тели утверждают, что всё сделано по про�
екту. В конфликте разбиралось районное
и областное начальство. Установлено,
что водоотводная труба проложена не�
правильно. Обещали нарушения устра�
нить. Но фермеры утверждают, что ниче�
го не сделано. Через год после ввода до�
роги в эксплуатацию поля вновь затопи�
ло. Дорожники же, увидев плавающих в
поле уток, рекомендовали фермерам…
выращивать рис вместо пшеницы. 

Генпрокуратура
выявила нарушения

Россельхознадзор и Роспотребнадзор не
обеспечивают действенный контроль за ка�
чеством и безопасностью зерна и продуктов
его переработки, это может причинить вред
здоровью и жизни граждан, следует из докла�
да генпрокурора Юрия Чайки о состоянии
законности и правопорядка в РФ в 2018 году.

«Порядок и периодичность проведения
контрольно�надзорных мероприятий не
позволяют обеспечить максимальную защи�
ту потребителей», — сообщается в докладе.

Также Генпрокуратура выявила массовые

нарушения порядка хранения зерна, в том
числе интервенционного фонда и государ�
ственного материального резерва. «Только в
Орловской области выявлено хищение бо�
лее 19 тыс. тонн зерна фонда интервенций
на сумму свыше 200 млн рублей», — следует
из доклада Ю. Чайки.

По данным Генпрокуратуры, минсельхоз
России не обеспечил подготовку долгосроч�
ной стратегии развития зернового комплек�
са и с 2009 года не вносил изменения в фе�
деральное законодательство, касающиеся
функционирования системы контроля ка�
чества и безопасности зерна.

«В полной мере не реализуются полномо�
чия по обеспечению плодородия земель и в

области защиты семян, не формируется фе�
деральный фонд семян сельскохозяйствен�
ных растений. Не принимаются меры по
стимулированию производства высокока�
чественного зерна 1�го, 2�го и 3�го классов,
его глубокой переработке, а также регули�
рованию рынка сельхозпродукции и продо�
вольствия», — говорится в докладе.

По итогам проверки Генпрокуратура
внесла представления об устранении нару�
шений министру сельского хозяйства РФ
Дмитрию Патрушеву, руководителям Рос�
сельхознадзора и Роспотребнадзора, ген�
директору «Объединённой зерновой ком�
пании».

По сообщениям информагентств.
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Фермер�кочевник
Александр Васильевич Тимохин

с его морозостойкими бурёнками 
Вот уже восемь лет недалеко от Ростова�на�Дону, в пригородной станице

Ольгинской, существует кочевое хозяйство Александра Тимохина. Нет у не�
го ни кола ни двора, а функцию обязательного для кочевого быта коня вы�
полняет старенький трактор, используемый при заготовке и подвозке кор�
мов для 23 коров. В дорогу меня позвало известие о перекочёвке стада на
правый берег Дона, в станицу Старочеркасскую, где Тимохину власти обе�
щали предоставить жильё, а бурёнкам — сарай. Но переход на оседлый об�
раз жизни не состоялся. Александра Васильевича я застал мирно беседую�
щим с рабочим со строящегося рядом зерноуборочного комплекса, а его бу�
рёнок — жующих положенную в середине дня жвачку. По всему было видно,
что фермер�кочевник не желает менять привычный образ жизни.

— Н Е ВИЖУ никакого прока в пере�
езде: на предлагаемой мне тер�
ритории такая же заброшенная

ферма, без крыши, без дверей и без окон, —
объяснил фермер своё «бездействие». — И
придётся «куковать» без помощи и поддерж�
ки друзей, которых у меня в Ольгинской до�
вольно много.

…В советское время Александр Тимохин ра�
ботал водителем бензовоза. Жил в отцовском
доме, растил четырёх дочерей. На судьбу не
жаловался: получал 120 рублей плюс выручка с
приусадебного участка и подворья. Уход за до�
машними животными был ему не в тягость.
Потому и дом был — полная чаша. Когда кол�
хоз приказал долго жить, подался в фермеры.

Получил в пользование семь гектаров паст�
бищ, на кредит Россельхозбанка купил трак�
тор, косилку, стройматериалы, начал строить
помещения для скота. Но тут умерла мать, и
размеренный быт был нарушен. Отец офор�
мил собственность на старшую сестру, и при�
ставы выставили его из родного подворья с
личным имуществом — сельхозинвентарём,
13 коровами, 93 свиньями, курами, котом и
собакой. В кутерьме свалившихся на голову
проблем просрочено было оформление доку�
ментов на земельный участок, и он был пере�
дан другому фермеру. 

К этому времени его четверо дочерей уже
жили своими семьями, они и проявили заботу
о родителях. Супруга переехала в город Шах�
ты, а вот Александр Васильевич горожанином
себя представить не мог. Свиней и кур при�
шлось продать, а вот с коровами он не рас�
стался. Летом пас своё стадо и жил в шалаше,
а на зиму приютил его знакомый фермер из
хутора Махин, где ему было разрешено дер�
жать коров под навесом. На следующий год
перебрался в хутор Истомино, откуда потом
сам еле ноги унёс, а бурёнок из «плена» при�
шлось вызволять с помощью полиции. «Ку�
пился» Тимохин на приглашение пришлых
фермеров, предложивших ему скоопериро�
ваться для совместной работы. Но кооператив
не получился, новые товарищи решили просто
запугать пожилого «бомжа» и завладеть его по�
родистыми бурёнками и сельхозинвентарём.
Перебрался Тимохин на заброшенный аэро�
дром, построил там землянку. 

То был самый трудный период его кочевой
жизни. 

— Коровы спали прямо на снегу, — вспоми�
нает недавние тревоги Тимохин. — Но, вопре�
ки опасениям, пала только одна бурёнка. 

Животные выжили, видимо, благодаря за�
ложенным природой генам предков, Тимохи�
ну удалось не заболеть в экстремальной ситуа�
ции благодаря армейской закалке, получен�
ной во время срочной службы топографом�
разведчиком. И, уволившись в запас, он не пе�
реставал уделять внимание физкультуре: в 45
лет делал переворот на руках. А холодной во�
дой обливается до сих пор, в свои 64 года. Но
не только перспектива слечь от болезни грози�
ла кочевому фермеру. Ему, как и бурёнкам, не
всегда удавалось найти пропитание. А челове�
ку трудно прожить на 8 тысяч рублей в месяц
(такова его пенсия). В первое время всей вы�
ручки от продажи молока едва хватало на со�
держание стада. Опыт пришёл со временем, к
тому же и повезло: знакомый фермер пригла�
сил зимовать на свою «фазенду». 

Правда, к зиме тот фермер «прогорел», но
предложил место сторожа с обязательством
следить за оставшимся имуществом. Так полу�
чил Александр Васильевич в бывшей колхоз�
ной весовой жильё для себя и небольшое по�
мещение для содержания новорождённых те�
лят. Стан находился рядом с автобусным мар�
шрутом, так что в покупателях молока и сме�
таны не было недостатка. Ведь коровы сейчас
стали в сельской местности редкостью. А мо�

локо у Тимохина — в магазине такого днём с
огнём не найти. А на сметане он картошку жа�
рит, такая она жирная. Покупатели удивля�
лись чистому и опрятному виду кочевого фер�
мера, хотя ему приходится исполнять обязан�
ности и пастуха, и дояра, и скотника. И не в
стерильных условиях механизированной фер�
мы, а практически посреди степи, при мини�
муме бытовых удобств. 

Своих питомиц он редко оставляет без при�
смотра и потому вовремя заметил, когда од�
нажды в степи загорелся камыш. Не окажись
пастух Тимохин рядом, не досчитался бы он
многих бурёнок. Отогнал он стадо в безопас�
ное место, окинул взглядом задымлённую
степь и вспомнил, что единственного быка

оставил на привязи. И, не раз�
думывая, бросился в полыхаю�
щий камыш и провёл гиганта
через полосу огня и дыма. Во�
жак стада был спасён, но сам
хозяин попал в больницу с
ожогами: кожи на ногах прак�
тически не осталось. Врачам
пришлось, конечно, потру�
диться, но пациент оказался
живучим. Ходить ему при�
шлось учиться заново. Снача�
ла, как младенец, ползал с по�
мощью рук, а первые шаги де�
лал с помощью ходунков. Но
«выкарабкался» и, хотя знал,
что за бурёнками присматри�
вают друзья, всё же попросил�
ся на выписку пораньше. На
недоумённый вопрос: «Куда
спешишь? — ответил: «Коро�
вы у меня там голодные…» 

Дойные коровы в стаде Ти�
мохина — потомки «швейца�
рок» и «голландок», которые
крупнее донских бурёнок и

щедрее на удои. Принято считать, что «ино�
странки» очень прихотливые животные и,
чуть что не так, теряют своё главное качест�
во — хорошую удойность. За 8 лет вынуж�
денного кочевья бывший шофёр, просто по
своей крестьянской натуре, занялся селек�
цией. Утверждать точно, что его питомицы,
несмотря на суровые условия содержания,
не снизили удои, вряд ли фермер станет. Но
то, что снижение было не разительным, —
факт. Селекционер�самоучка начал даже
эксперимент по повышению надоев коров
степной породы. «Калмычка» в его стаде од�
на, и на глазок видно, что по сравнению со
своей «прабабушкой» здорово прибавила.
Вот только не стал, как считает «селекцио�
нер», её нрав помягче. Конечно, селяне, по�
купающие у Тимохина тёлочек, просят толь�
ко «иностранок». Но Александр Васильевич
уверен, что его внимание к «калмычке» не
будет напрасным. 

Однако, похоже, спокойной жизни коче�
вью Тимохина может прийти конец. В быв�
шей весовой, где фермер обосновался, по�
явился новый владелец, затеявший здесь
строительство зерноуборочного комплекса.
В каморке для безопасности отключили эле�
ктричество и предложили с приходом тепла
искать новое пристанище. В администрации
поселения уже не раз давали ему добрый со�
вет: отдать стадо в хорошие руки. И не поду�
мали чиновники, что самые хорошие руки —
это как раз руки Александра Тимохина. А в
нынешнем году пришла к фермеру�кочевни�
ку, фермеру�Робинзону, фермеру�«бомжу»,
можно сказать, всероссийская слава. Про�
знали про его подвижническую судьбу жур�
налисты, и потянулись на окраину станицы
Ольгинской корреспонденты региональных
и центральных газет, местных и московских
телеканалов. Заходили они и в сельскую ад�
министрацию, где восхищались фермером�
кочевником.

В конечном счёте власти пообещали выде�
лить в станице Старочеркасской пристанище
и ему, и его коровам. Но перекочёвывать в
бывшую столицу донских казаков Александр
Васильевич отказался. Таких заброшенных,
без окон, без дверей и без крыш коровников и
на левобережье Дона достаточно. Оторваться
от родной станицы, где друзья по школе, дру�
зья по работе, — это слишком большая жертва.
А вот если бы власти посодействовали с выде�
лением ему земли… Все годы кочевой жизни
он не расстаётся с мечтой о своей земле, своей
ферме. Есть надежда, что воплотить давнюю
мечту ему всё�таки помогут. Ведь обещание
местных властей благодаря многочисленным
публикациям в СМИ прозвучало на всю стра�
ну. Неужели оно дано по принципу: прокука�
рекал, а там хоть не рассветай?

Алексей ХОРОШИЛОВ,
соб. корр. «Правды».

Станица Ольгинская, 
Ростовская область.

Фото автора.

П ЕРВАЯ МЫСЛЬ на этот
счёт в послании: у нас в
сельском хозяйстве стра�

ны всё новые и более весомые
результаты. Удивляет то, что
В.В. Путин вслед за премьером
подаёт как великое достижение
растущий экспорт сельхозпро�
дукции, превращение страны в
аграрное государство. Но ведь
это же явные признаки не пере�
довых, а отсталых государств,
как в своё время говорили,
стран третьего мира, называя
их, к примеру, «банановыми ре�
спубликами». Не гордиться
этим надо, а серьёзно задумать�
ся. Вторая существенная фраза
— обещание на будущее. «Клю�
чевым, долгосрочным факто�
ром устойчивого роста сельско�
го хозяйства, — сказано здесь,
— должно стать повышение ка�
чества жизни людей, тех, кто
трудится на селе». 

Сказано очень хорошо, но
опять тут, как и во всех предыду�
щих президентских посланиях,
чистой воды пожелания в духе
«должно быть» и «надо сделать».
А вот как этого добиться, что
планирует руководство страны в
этом направлении предпринять,
кто будет эти планы воплощать в
жизнь и за выполнение отве�
чать, об этом ясно и прямо не го�
ворится. Вот, например, возник�
ла насущная потребность в воз�
рождении сельхозмашинострое�
ния, так как производство трак�
торов упало до 5 тысяч штук в
год при выпуске их в Советской
России в количестве 260 тысяч.
Но не озаботила президента эта

проблема. Российская пашня
почти совсем не получает остро
необходимых минеральных удо�
брений, а 90% их продаётся за
границу. И об этом ни слова. Но
есть одно, на мой взгляд, много�
значащее, определяющее всю
политику руководства страны
утверждение, что у нас в хозяй�
стве, в том числе на селе, боль�
шое поле для частной инициа�
тивы и свободного предприни�
мательства. Отсюда ясно, что го�
сударство в лице президента и
правительства само ничего в
этом направлении делать не бу�
дет, рост и процветание здесь
должен обеспечить хозяин�част�
ник. И вот как раз показатели
работы одного из лучших хо�
зяйств Рязанской области, на�
шего колхоза имени Ленина, на�
глядно свидетельствуют, что
особой надежды на такого биз�
несмена нет. Посмотрим на не�
которые цифры годового отчёта.

Чтобы удобрить и вспахать
почву, посеять, произвести не�
обходимый уход, убрать уро�
жай, колхоз закупил в прошлом
году почти на 50 млн рублей ми�
неральных удобрений, на 20
млн рублей — средств защиты
растений, 30 млн рублей запла�
тил за бензин и солярку, более
40 млн рублей пришлось потра�
тить на запасные части. Вот и
получилось, что зерно обо�
шлось колхозу по 6 рублей за
килограмм. А какой вклад в раз�
витие хозяйства внесли те са�
мые перекупщики�частники?
Колхозу они заплатили за зерно
9 рублей за килограмм, а прода�

ли за границу по 15 рублей. То
есть колхоз за все свои труды
выручил 3 рубля с килограмма, а
перекупщик без пахоты и сева,
без ухода и уборки, без закупки
удобрений и других химикатов
— в два раза больше. Считаем
дальше. Себестоимость кило�
грамма картофеля составила в
колхозе 8 рублей, такие же дель�
цы, как и по зерну, отстегнули
колхозу по 10 рублей. Лучшее
хозяйство области едва окупило
свои затраты. Не буду здесь го�
ворить, почём картошка прода�
ётся ныне в магазине, там без
всякой пахоты и ухода хозяева
получают от колхозной картош�
ки больше, чем сами колхозни�
ки. А вот про молоко скажу.
Опять же — выращивание кор�
мов, засушливое прошлое лето,
заготовка сена в отдалённых от
хозяйства лугах, ежедневное
кормление и доение коров,
уборка навоза, почти 20 млн
рублей, уплаченных за электри�
чество, — всё это привело к то�
му, что литр молока обошёлся
колхозу в 22 рубля. А переработ�
чики молока, кстати, иностран�
ные — из фирмы «Данон», ни�
как не захотели дать за это мо�
локо больше 24 рублей. В мага�
зине же этот литр продаётся за
75—80 рублей. Грубо говоря,
труженикам колхоза за все их
усилия — третья часть от этой
цены, столько же — переработ�
чикам, которые лишь перелили
то же молоко в другие ёмкости и
что�то не совсем потребное до�
бавили, и столько же — торгов�
цам. Причём торговцам�иност�
ранцам, так как у нас ныне не
только 90% объёма переработки
сельхозпродукции принадлежит
иностранным фирмам, но и та�
кая же доля торговой сети. Вы�
ходит, что президент в своём по�
слании благословил на большие
дела, на проявление инициати�
вы и духа предпринимательства
не российских колхозников, а
воротил из�за границы. Получа�
ется, на дальнейшее ограбление
и без того бедного российского
населения.

В связи с призывами наших
так называемых либералов�ры�
ночников к свободе вспомина�
ется эпизод из кинофильма
«Свадьба в Малиновке». Один
из собравшихся на площади
станичников спросил атамана
банды, есть ли у них какая�ни�
будь идейная программа. И ког�
да тот ответил, что они за сво�
бодную личность, то одна из
женщин тут же воскликнула:
«Бабы, значит, будут грабить!»
Дело действительно закончи�
лось грабежом и попойкой. Гра�
бят наше село и сейчас. Очень
малую долю получили предпри�
ятия села от названных в посла�
нии 26 миллиардов долларов
дохода от сельскохозяйственно�
го экспорта.

Надо, правда, признать, за�
глянув в тот же годовой отчёт
колхоза, что среднемесячная
зарплата составила в прошлом
году 38 тысяч рублей. Вроде бы
по нынешним временам непло�
хо. Но именно — по нынешним
временам, а по реальному курсу
эта зарплата только сравнялась
с тем, что получали наши кол�
хозники в конце 1980�х годов.
Если в советское время и объём
производства, и соответственно
заработная плата вырастали за
30 лет в несколько раз, то в ка�
питалистической России даже в
успешном хозяйстве за такой же
срок зарплата нисколько не уве�
личилась. Знаю, что в других хо�
зяйствах области едва сводят
концы с концами, а где и совсем
ничего не получают.

Позабавило предложение
президента направить значи�
тельные средства из бюджета
на строительство сельских клу�
бов и домов культуры. Сразу
возникает вопрос, а зачем же
их в массе своей закрыли, что�
бы теперь снова строить? Но
странность намечаемого стро�
ительства больше не в этом, а в
том, что эти объекты сейчас на
селе просто не востребованы,
туда некому ходить. Да, когда в
колхозах и совхозах района
трудились 8 тысяч работников,

а в выпускных классах средних
школ насчитывалось 750—800
человек, тогда и клубы были
полны, местные коллективы
художественной самодеятель�
ности выступали не только в
Рязани, но и в Москве. А те�
перь у нас осталось 800 сель�
ских тружеников, школу за�
канчивают 35—40 человек во
всём районе. Вот и получает�
ся, что в один приличный ДК
или в два клуба можно умес�
тить всех механизаторов, жи�
вотноводов и их детей. В на�
шем колхозе самому молодому
механизатору уже 40 лет. Ка�
кой ему клуб? Дайте ему хоро�
шую цену за выращенную
продукцию — вот что ему нуж�
но в первую очередь.

Да, послания президента вы�
зывают определённый интерес,
наши колхозники, мои соседи
по деревне тоже высказывают
свои суждения. Многим понра�
вилось, что В.В. Путин на этот
раз покритиковал чиновников.
Но вот что никак не доходит до
громадного большинства наших
граждан, так это то, что у нас
сейчас не Советская власть, а
совсем иное по задачам и функ�
циям государство. Самый суще�
ственный признак этого госу�
дарства, что оно не вмешивает�
ся в производство. Нет смысла
просить президента и прави�
тельство дать селу больше трак�
торов и удобрений, построить
отечественные предприятия по
переработке сельхозпродукции,
открыть государственные мага�
зины для продажи молока, мяса
и картошки и отрегулировать,
сделать более справедливыми
цены. На всё это президент с
премьером и те же чиновники
не имеют права, они отстране�
ны от реального производства
по законам, принятым ещё в на�
чале 1990�х годов. Отсюда вы�
вод: если мы хотим такой поря�
док изменить, надо не просто
избрать другого президента и
иной состав Думы, а поменять
весь социально�экономический
строй. Вот в таком духе я бесе�
дую в эти дни со своими земля�
ками — добросовестными и
умелыми, но порой заблуждаю�
щимися в политических вопро�
сах тружениками касимовского
колхоза имени Ленина.

Анатолий НИКИТИН.
Рязанская область.

Радужные обещания
и серая действительность

В один и тот же день получил отчёт об итогах
работы своего колхоза за прошедший год и
прослушал послание В.В. Путина Федерально�
му собранию. Прямо скажу, параллелей и пе�
ресечений в содержании этих двух документов
не так много. Объясняется это тем, что о ре�
альном производстве президент высказался
очень коротко, а о сельском хозяйстве произ�
нёс лишь несколько фраз. Но всё�таки кое�ка�
кие сопоставления есть, и связать суждения
президента и реальные дела конкретного
сельскохозяйственного предприятия можно. 

Горожанам сельская
жизнь представляется
порой идиллической
картинкой: просторы
неохватные радуют
глаз, всё вокруг цветёт
и пахнет. Воздух чис�
тый, вода в речке и в
прудах ещё чище, по зе�
лёной травке весной и
летом коровки ходят
вместе с козами и овеч�
ками. Живи и радуйся!

А В СЕЛЬСКОМ поселе�
нии Подгорное не жить
приходится, а выжи�

вать. Ни вода, ни воздух не
радуют: они у нас с душком.
В самом Подгорном и входя�
щем в состав поселения селе
Пустовалове четвероногую
живность во дворах по паль�
цам пересчитать можно. Сей�
час активно идёт процесс ис�
коренения самой стойкой
сельской живности — мест�
ного населения.

Но на этом поприще искоре�
нители получают жёсткий от�
пор. Причём с неожиданной
стороны — от слабой, как при�
нято считать, половины насе�
ления. Сильная, к сожалению,
не обладает такими же упорст�
вом и жизнестойкостью. К то�
му же женщины из двух тысяч
сельчан составляют большин�
ство. Как и в партийной орга�
низации нашего Кинель�Чер�
касского района. Так что с на�
ми в одном строю стоят наши
сторонники — члены «Всерос�
сийского женского союза —
«Надежда России». И пробле�
мы решаем вместе, чтобы мест�
ная власть даже не рассчитыва�
ла, что нас удастся согнуть в ба�
раний рог. Хотя пытается. И
наступление ведёт на жителей
поселения по всем фронтам.

К примеру, в многоквартир�
ные дома, построенные ещё
при Советской власти, пре�
кратили подавать горячую во�
ду. А ведь там колонок или ка�
ких�то котлов для нагревания
воды нет. И бельё не постира�
ешь, и деток или внуков перед
сном не выкупаешь. Женщи�
ны сначала ходили по кабине�
там чиновников. Просили,
требовали — всё бесполезно, а

потом собрались на совет, по�
думали и решили обратиться в
районный суд. В итоге он обя�
зал местную администрацию
восстановить горячее водо�
снабжение. 

Потом грянула ещё одна бе�
да. Некий частный предпри�
ниматель заключил договор
аренды объектов водоотведе�
ния. В тарифы для населения
включил затраты на обслужи�
вание этих объектов, ремонт и
так далее. Когда тарифы были
утверждены, договор аренды
расторг. Но деньги с населе�
ния продолжает за водоотве�
дение брать по утверждённым
расценкам. Очистные соору�
жения, по сути, не работают.
Все нечистоты текут в пруд.
Там теперь и купаться опасно,
и воду на всякие домашние
нужды лучше не использо�
вать. А нечистоты из пруда во
время дождей или весеннего
паводка растекаются по всем
окрестностям.

Борьбу за соблюдение эко�
логических и санитарных
норм при поддержке других
женщин взяла на себя Марина
Сурикова. Человек она энер�
гичный и пробивной. Работа�
ла раньше на насосной стан�
ции и систему водоотведения
знает хорошо. Не поленилась
по жуткой грязище сходить на
пруд и убедиться, что нечисто�
ты вытекают из него по канаве
в местную речку. Когда в рай�
онном суде рассматривали
наш иск, Марина очень аргу�
ментированно выступила на
заседании. И районная феми�
да обязала администрацию
Подгорного наладить работу
очистных сооружений с со�
блюдением требований всего
технологического процесса. 

А вот ещё один пример бое�
витости членов «ВЖС — «На�
дежда России». Поставщик га�
за ООО «СВГК» произвёл пе�
рерасчёт тарифов и выставил
долг за последние три года
всему сельскому населению.
Суммы получились для пенси�
онеров, а их большинство,

просто неподъёмные. Люди
были в отчаянии. До большого
начальства сотня с лишним
километров — не докричишь�
ся. Местные что хотят, то и во�
ротят, как говорят в народе.
Отключат газ за неуплату, а по�
том побегаешь по кабинетам.

За решение этой проблемы
взялась член «ВЖС — «Надеж�
да России» Наталья Мальцева.
Вскоре она мне позвонила из
Подгорного и сообщила:

— Анализ ситуации показы�
вает, что это обычный произ�
вол. Люди платили по счетам
вовремя, но у наших газовиков
разыгрались аппетиты. Попро�
буем доказать, что они не пра�
вы. А если не поймут, придётся
опять идти в суд.

Мы успокоили жителей
Подгорного, что без защиты их
не оставим. Доказать местным
газовым магнатам ничего не
удалось. И снова пришлось об�
ращаться в суд. Рассмотрение
этого дела было непростым. Га�
зовики, как говорится, рвали и
метали, доказывая свою право�
ту. Мальцева неоднократно вы�
ступала на заседаниях, активно

отстаивая интересы односель�
чан. И в итоге мы выиграли
процесс. Повышение тарифов
суд признал незаконным.

У жителей сельских поселе�
ний района часто возникают
проблемы вроде бы неболь�
шие, но и они мешают спо�

койно жить. Светлане Мусса�
лиевой перестали платить
пенсию. Как выяснилось, в её
паспорте фамилия указана
правильно, а в трудовой
книжке она без одной буквы
«с». Казалось бы, мелочь. Но
пришлось тоже обращаться в
суд. И таких примеров мно�
жество. Обычно жителям сёл
получить какую�то юридиче�
скую консультацию непросто.
Но у нас в районе этой про�
блемы нет. У меня высшее
юридическое образование,
плюс ещё три — тоже высших.
Если требуется, охотно помо�
гаю людям. У многих комму�
нистов и членов «ВЖС —
«Надежда России» также хо�
рошее образование и большая
жизненная школа, что тоже
очень важно. Наши женщины
здесь родились, в этой земле

покоятся их деды и прадеды.
И будущее своих внуков они
связывают с родным краем.
Поэтому и борются активно
со всякими безобразиями и за
свою, и за достойную жизнь
следующих поколений. Обес�
печим человеческие условия
для молодёжи — значит наши
внуки останутся здесь, не бу�
дут искать счастья вдали от
родной земли. И сохранятся
наши поселения.

С активизацией женского
движения в районе комму�
нисты обрели множество
сторонников. С их помощью
занимаемся порой даже про�
блемами экономики и кон�
тролем за расходованием бю�
джетных средств. Недавно
выяснилось, что из бюджета
поселения исчезли полтора
миллиона рублей. Теперь вот
наши женщины с помощью
областной счётной палаты
пытаются разобраться, куда
они подевались.

Мы одержали немало побед
в судебных баталиях, но это
только половина дела. Пока
ещё не обеспечено горячее во�
доснабжение. Газовики тоже
не торопятся сделать пересчёт
платежей. Но ничего, мы их
постепенно дожмём и своего
добьёмся. Чтобы не просто
выжить, но и отстоять свои
гражданские права в тех усло�
виях, что нам создают, потре�
буются время и дополнитель�
ные усилия. Так что и вода в
пруду будет чистой, и овечки с
коровками по зелёной травке
будут пастись, как было при
Советской власти. В селе без
них никак нельзя. Мы, жен�
щины, народ упорный, всего
добьёмся ради будущего на�
ших детей и внуков. 

Марина ЖУРАВЛЕВА,
первый секретарь Кинель)

Черкасского райкома КПРФ,
председатель регионального
отделения «Всероссийского

женского союза — 
«Надежда России».

Самарская область.

Женщины — народ упорный

●● Секретарь Самарского обкома КПРФ Гумар Валитов
наградил почётной грамотой обкома члена «Всероссийско�
го женского союза — «Надежда России» Марину Сурикову
за активную работу.


